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диум Профобъединения, в четверг, 
21 сентября. В этом году Всемирный 
день действий «За достойный труд» 
проходит под девизом «Социальное 
партнерство – гарантия достойного 
труда!». 

Ежегодно 7 октября профсоюзы 
проводят акции в защиту законных 
прав и интересов трудящихся, обра-
щая внимание власти и работодателей 
на достойную заработную плату ра-
ботников, безопасные условия труда, 
развитие социального партнёрства и 
т.д.

Основными формами акции в этот 
раз станут заседания трехсторонних 
комиссий по регулированию соци-
ально-трудовых отношений, встречи 
в трудовых коллективах и обучающие 
семинары.

Кроме того, все первичные про-
фсоюзные организации могут принять 
участие в интернет-акции ФНПР на 
сайте 7oct.fnpr.ru. Старт акции запла-
нирован на 25 сентября.

З А 
Д О С Т О Й Н Ы Й 

Т Р У Д !

С Т А Р Т О В А Л  М О Л О Д Е Ж Н Ы Й  К О Н К У Р С  Ц Ф О
4 октября в Ярославле стартовал конкурс 

«Молодой профсоюзный лидер ЦФО - 2023». 
Он проходит в рамках молодежной програм-
мы ФНПР «Стратегический резерв».  18 моло-
дых профсоюзных активистов из разных об-
ластей центральной России приехали в наш 
город, чтобы побороться за звание лучшего 
профсоюзного лидера среди молодежи.

Окружной конкурс «Молодой профсоюз-
ный лидер ЦФО» проводится уже в 12-ый раз. 
И все это время на него приезжают молодые 
и целеустремленные участники. Для многих 
из них профсоюзный конкурс становится до-
полнительной возможностью для самореали-
зации.   

– Окружные конкурсы «Молодой про-
фсоюзный лидер» проходят в рамках ком-

плексной  программы ФНПР «Стратегический 
резерв». Мы очень заинтересованы в том, 
чтобы наши молодые кадры были професси-
онально подготовлены. Поэтому стараемся 
использовать для этого любые форматы. Кон-
курс «Молодой профсоюзный лидер» – это 
один из таких форматов, позволяющий мо-
лодежи идти по ступенькам своего самосо-

вершенствования. В рамках 
конкурсных заданий ребята 
учатся обозначать свои мыс-
ли, позиции, взаимодейство-
вать с людьми. Это очень 
здорово, что у них есть такая 
возможность, реализовывать 
себя в наших мероприятиях. 
Вообще все формы работы 
с молодежью у профсоюзов 
нацелены на главное – по-
мочь молодым ребятам быть 
более уверенными в жизни, 
смело идти по пути самораз-
вития. Именно этому мы и 
стараемся способствовать, 
– считает председатель Ас-
социации территориальных 
объединений организаций 

профсоюзов ЦФО, секретарь ФНПР Татьяна 
Водопьянова.

Конкурсная программа окружного этапа 
включает шесть основных заданий. Чтобы до-
казать свое лидерство, участникам предстоит 
показать достижения своих профсоюзных 
организаций, продемонстрировать владение 
правовыми нормами, возможности разреше-
ния конфликтных ситуаций, а также проявить 

свои творческие и ораторские способности, 
умение отстаивать свою точку зрения. Ко 
всем этим испытаниям каждый из них гото-
вился не одну неделю.   

– Конечно, все задания конкурса требуют 
достаточно серьезной подготовки от участ-
ников.  Их достойное прохождение – пока-
затель профессионализма нашей молодежи.  
При этом каждый конкурс дает хорошую 
возможность выйти из привычной среды, 
пообщаться со своими коллегами из других 
регионов. Надеюсь, что это общение у нас, 

на Ярославской земле, окажется полезным и 
продуктивным для всех участников, – отме-
тил председатель Объединения организаций 
профсоюзов Ярославской области Сергей Со-

ловьев.
Планируется, что победитель конкурса,  

успешно справившийся со всеми заданиями, 
в конце года поедет на Всероссийский этап 
«Стратегического резерва».

Екатерина ТУРКИНА

З А С Е Д А Н И Е  П Р Е З И Д И У М А  Г О С С О В Е Т А : 
И Т О Г И  Д Л Я  П Р О Ф С О Ю З О В

21 сентября в Великом Новгороде Владимир 
Путин провел расширенное заседание Пре-
зидиума Государственного Совета по вопросу 
развития рынка труда в Российской Федерации. 
На заседании были представлены инициативы 
комиссий Госсовета. 

Профсоюзы в рамках подготовки заседания 
обозначили свою позицию по ряду ключевых 
социально-экономических вопросов. В заседа-
нии принял участие Председатель ФНПР Миха-
ил Шмаков.

Дефицит кадров
Как считают в ФНПР, от антикризисных мер 

по поддержке бизнеса со стороны государства 
необходимо вернуться к основной повестке 
действий на рынке труда: кадровому обеспе-
чению экономики. В результате многолетней 
политики экономии бюджетных средств на за-
работной плате работников работодатели го-
сударственного сектора оказались в наиболее 
сложном положении с нехваткой кадров. Пред-
приятия оборонно-промышленного комплекса 
совместно с органами службы занятости не мо-
гут закрыть потребность в квалифицированных 
работниках. Но даже на рабочие места с конку-
рентным заработком сегодня не всегда удается 
найти работников. Низкое качество жизни, про-
блемы с жильем и неразвитость социальной 
инфраструктуры привели к оттоку населения, 
в том числе молодежи, из промышленных рай-
онов страны.

Рост заработной платы
Профсоюзы считают: «Проблема кадрово-

го дефицита в регионах усугубляется высокой 
межрегиональной дифференциацией уровня 
заработной платы. Низкая заработная плата вы-
нуждает работников переезжать в субъекты РФ 
с более высокой оплатой труда». Особенно эта 
проблема касается районов Крайнего Севера 
и приравненных к ним местностей, заработная 
плата в которых сопоставима с оплатой труда 
в регионах с меньшими климатическими на-
грузками. «Сегодня мы должны разработать и 
установить единые системы оплаты труда в сфе-
ре здравоохранения, образования, культуры и 
спорта, основанные на принципах действовав-
шей ранее Единой тарифной сетки», - считают в 
ФНПР. 

Повышение квалификации и переподготовка 
кадров

«Важнейшая задача – расширение возмож-
ностей для непрерывного образования для 
взрослых. В этой связи больше внимания нужно 
уделить доступности и качеству дополнитель-
ного профобразования. Необходима отдельная 
госпрограмма по бесплатному содействию в 
«возвращении в профессию» для рабочих ка-
дров, которые по различным причинам были 
вынуждены сменить сферу деятельности, но 
хотели бы восстановить и обновить утраченные 
знания и навыки», - говорят профсоюзы.

Кроме того, ФНПР предлагает установить 
право на бесплатное переобучение для полу-
чения новой профессии или повышение име-
ющейся квалификации не реже 1 раза в 3 года.

Популяризация рабочих профессий
«Сегодня необходимо переориентировать 

молодых людей на получение профессиональ-
ного образования по инженерно-техническим 
специальностям и рабочим профессиям», - счи-
тают в ФНПР.

Низкий уровень оплаты труда, устаревшее 
оборудование, отсутствие перспектив сделали 
работу на производстве непривлекательной 

для молодежи.
Индексация пенсий

ФНПР отмечает, что до настоящего време-
ни не выполнено поручение Президента РФ о 
возобновлении индексации пенсий работаю-
щим пенсионерам, данное по итогам встречи с 
Председателем ФНПР Михаилом Шмаковым 29 
декабря 2020 г. В условиях дефицита кадров для 
вовлечения пенсионеров в трудовую деятель-
ность необходимо восстановить индексацию 
и справедливое формирование пенсионных 
прав, исключив ограничение по баллам для ра-
ботающих пенсионеров.

Молодежь
Как считают в ФНПР, правовой статус стажи-

ровок для выпускников образовательных ор-
ганизаций, не имеющих практического опыта, 
необходимо закрепить на законодательном 
уровне.

Федеральный проект «Профессионалитет»
В ФНПР обеспокоены, что ускорение под-

готовки кадров в системе среднего профес-
сионального образования может негативно 
отражаться на ее качестве. Новый формат об-
разования должен повышать способности вы-
пускника к профессиональной мобильности, а 
не готовить кадры для одного рабочего места. 
Сокращение сроков освоения образовательных 
программ должно быть обоснованным и обсуж-
даться с участием социальных партнеров.

Наставничество
ФНПР неоднократно заявляла, что необходи-

мо определить правовой статус наставничества 
на законодательном уровне, а также закрепить 
гарантии по оплате труда наставников. В том 
числе такой шаг позволит поддерживать и раз-
вивать систему обучения на производстве.

По итогам заседания Президиума Государ-
ственного Совета будет утвержден перечень 
поручений президента правительству. 

Источник: сайт ФНПР
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П О З Д Р А В Л Е Н И Е  В Е Т Е Р А Н А М

Ярославский моторный за-
вод стал Лауреатом I степени 
отраслевого конкурса «За под-
готовку нового поколения про-
фессионалов отрасли» - 2023.

Торжественная церемония 
награждения победителей от-
раслевого конкурса 2023 года 
"За подготовку нового поколе-
ния профессионалов отрасли" 
среди предприятий автомо-
бильной промышленности Рос-

сии прошла в рамках Междуна-
родной выставки коммерческих 
автомобилей «COMTRANS - 
2023».

Достижения участников 
конкурса оценивал АСМ РФ со-
вместно с социальными пар-
тнерами: Ассоциацией «Объ-
единение автопроизводителей 
России», Министерством про-
мышленности и торговли Рос-
сии и Министерством труда 

России.
Достижения участни-

ков конкурса оценива-
лись по следующим кри-
териям:

– системный подход к 
организации развития ка-
дрового потенциала;

– реализация молодеж-
ной политики;

– организация настав-
ничества;

– участие в реализации 
инструментов социально-
экономического развития 
Российской Федерации, 
развития отрасли.

 Профсоюз СМ РФ бла-
годарит коллективы, при-
нявшие активное участие 

в отраслевом конкурсе и жела-
ет всем участникам финансово-
го благополучия, стабильности, 
дальнейших успехов в развитии 
отрасли и России в целом.

 
 На фото: награду 

получает председатель 
первичной профсоюзной 

организации ПАО 
«Автодизель» 

Я Р О С Л А В С К И Й  С Т У Д Е Н Т 
В О Ш Е Л  В  М О Л О Д Е Ж Н Ы Й 

П А Р Л А М Е Н Т  Г Д  Р Ф

Дмитрий Лопатин, председатель Про-
фсоюза обучающихся ЯГМУ, стал членом 
Молодежного парламента при Государ-
ственной Думе Федерального Собрания 
Российской Федерации. Первый съезд 
молодёжного парламента проходил в Мо-
скве в середине сентября.

В числе основных задач Моло-
дёжного парламента — разработка 
законодательных инициатив для за-
щиты прав и интересов молодёжи, 
взаимодействие органов власти и 
молодых граждан, обучение.

– В Молодёжном парламенте я 
вошёл в комиссию по труду, соци-
альной политике и здравоохране-
нию вместе с другими представи-
телями молодежного парламента.  
Планируется, что напрямую из ре-
гионов в Молодежный парламент 
будут поступать законодательные 
инициативы, связанные с молоде-
жью. Это возможно благодаря боль-
шому представительству из всех 
субъектов Российской Федерации. 
Кроме того, буду заниматься полу-
чением обратной связи о принятых 
в нашей стране законах, подведени-
ем аналитики их эффективности и 
подготовкой материалов для внесе-
ния изменений. Конечно, продолжу 
просвещать молодежь в своем уни-

верситете и за его пределами, - делится 
своими планами Дмитрий.

Источник: 
https://vk.com/profcom.ysmu

О Т Р А С Л Е В А Я  Н А Г Р А Д А 
" А В Т О Д И З Е Л Я "

С 25 по 29 сентября 2023 года в Волгограде 
проходил Всероссийский профсоюзный юри-
дический форум. Участниками самого много-
численного за всю его историю форума стали 
более сотни правовых инспекторов со всей 
России: от Калининграда до Магадана. Ярос-
лавские профсоюзы представлял главный 
правовой инспектор Объединения организа-
ций профсоюзов Александр Малыгин.

Открыл мероприятие заместитель Пред-
седателя ФНПР Сергей Некрасов. Он передал 
слова приветствия Председателя ФНПР Ми-
хаила Шмакова, пожелав успешной и плодот-
ворной работы.

– Правовая защита приобретает все бо-
лее весомый характер в профсоюзной дея-
тельности. За прошлый год экономическая 
эффективность правозащитной работы про-
фсоюзов в цифровом выражении составила 
более 21 миллиарда рублей. Силами профсо-
юзных инспекторов проводятся проверки 
нарушения трудового законодательства, ве-
дутся судебные процессы. Юридическая под-
держка оказывается на уровне федеральных 
и региональных трехсторонних комиссий 
по социально-трудовым отношениям. Также 
профсоюзы тесно взаимодействуют с право-
охранительными органами по различным во-
просам. Сейчас большой пласт работы связан 
с защитой прав мобилизованных работников. 
С участием правовых инспекторов успешно 
решается множество задач по защите прав 
трудящихся, – отметил Сергей Некрасов.

К участникам форума обратились и.о. 
председателя Волгоградской областной 
Думы Сергей Булгаков, заместитель губер-
натора Волгоградской области Олег Никола-
ев, прокурор Волгоградской области Денис 
Костенко, начальник Управления Министер-

ства юстиции РФ по Волгоградской области 
Вадим Колосов, председатель Московского 
областного объединения организаций про-
фсоюзов Валентина Кабанова, председатель 
Федерации профсоюзов Свердловской обла-
сти Андрей Ветлужских, Председатель Волго-
градского облсовпрофа, председатель Обще-
ственной палаты региона Татьяна Гензе.  

– На современном этапе для профсоюзов 
особое значение приобретает тесное взаи-
модействие с юридическими службами. От 
работы правовых инспекторов очень многое 
зависит, их квалифицированная помощь и 
участие бесценны, – подчеркнула глава Вол-
гоградских профсоюзов.

Приятным событием стала торжественная 
церемония награждения. Заместитель Пред-
седателя ФНПР вручил отличившимся руко-
водителям и специалистам правовых служб 
заслуженные профсоюзные награды.

В рамках форума правовые инспекторы 
поделились лучшими практиками, обсудили 
актуальные вопросы правозащитной работы 
профсоюзов, слушали лекции ведущих экс-
пертов. В работе форума приняли участие за-
ведующий кафедрой трудового права юриди-
ческого факультета МГУ, заслуженный юрист 
РФ, главный редактор журнала «Трудовое 
право в России и за рубежом» Александр Ку-
ренной, начальник Управления по обеспече-
нию судебных заседаний Конституционного 
Суда РФ, доцент кафедры трудового права и 
охраны труда Санкт-Петербургского государ-
ственного университета Валерий Сафонов, 
председатель Московского общества тру-
дового права и права социального обеспе-
чения, почетный юрист  Москвы Константин 
Крылов и другие спикеры.

В завершение профсоюзные юристы по-
делились опытом на круглом столе «Актуаль-

ные вопросы правозащитной 
работы профсоюзов».

Символично, что форум 
проходил в Волгограде в год 
80-летия Победы в Сталин-
градской битве. Для гостей 
была подготовлена обширная 
экскурсионная программа: 
они посетили мемориальный 
комплекс на Мамаевом курга-
не, музей-панораму «Сталин-
градская битва», а также знако-
вые места города-героя: собор 
святого благоверного князя 
Александра Невского, Аллею 
Героев и другие.

- Прошедший профсоюзный 
юридический форум в Волго-
граде оказался насыщенным 
и практически полезным ме-

роприятием для всех участников. - поделил-
ся впечатлениями Александр Малыгин. - Мы 
получили актуальную и важную информацию, 
возможность общения с ведущими эксперта-
ми в области трудового права, возможность 
познакомиться с лучшими практиками право-
защитной работы коллег. 

Интересным и полезным с точки зрения 
развития правозащитной профсоюзной ра-
боты был круглый стол, на котором профсо-
юзные юристы делились своим опытом и об-
суждали существующие проблемы. 

Я уверен, что полученная информация и 
новые контакты с коллегами будут способ-
ствовать нашей дальнейшей работе в обла-
сти профсоюзной правозащиты. 

Источник: сайт ФНПР

Ю Р И Д И Ч Е С К И Й  Ф О Р У М  В  В О Л Г О Г Р А Д Е

Президиум обкома профсоюза работников пищевой и 
перерабатывающей промышленности искренне поздравляет 

трудовые коллективы с профессиональным праздником - 
Днем работников сельского хозяйства и перерабатывающей 

промышленности!                                                                                                                                        
В эти дни мы отдаем дань уважения труженикам предприятий и организаций, 

внесших особый вклад в развитие отрасли и своих предприятий! Именно наша 
отрасль продолжает вносить свой весомый вклад в наполнение рынка области 

качественной и разнообразной продукцией! И сегодня в сложных условиях 
в ней продолжают творчески работать большой отряд руководителей, 
специалистов, рядовых тружеников! Большое спасибо всем вам за труд и 

верность однажды избранному делу! Особые слова признания и благодарности 
всем ветеранам труда отрасли за   достойный вклад в развитие своих 

предприятий!                                                                                                                                   
Наши искренние слова уважения труженикам потребительской кооперации, 

работающим сегодня над возрождением добрых традиций отрасли в дальней 
глубинке! Всем вам, дорогие друзья, в канун праздника желаем новых достижений 

в работе, выполнения всех намеченных творческих планов, веры в лучшее и 
оптимизма!  Пусть простое человеческое счастье, семейное благополучие, 
надежное здоровье, любовь и уважение близких вам людей согревает вас и 

поддерживает в трудные минуты жизни!
 Председатель обкома Альбина ТУРБИНА
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День учителя для них не 
только профессиональный 
праздник, но и семейный. В 
учительской династии Гераси-
мовых три поколения учите-
лей и каждый из них не пред-
ставляет для себя другого 
дела. Общий стаж их препода-
вательской деятельности уже  
приближается к столетию. 

Глава семейства - Сергей 
Дмитриевич Герасимов, сей-
час возглавляет среднюю 
школу №76 в Ленинском рай-
оне Ярославля. При этом пре-
подавательский путь Сергея 
Герасимова начался в Бело-
руссии. Здесь старшеклассник 
Сергей стал задумываться об 
учительской профессии. Воз-
можно, как признается он сам, 
какую-то роль в этом сыграл 
учительский авторитет. – У нас 
был очень интересный учи-
тель физики. На тот момент 
он только что вернулся из Африки, делился 
с нами своими впечатлениями, - вспоминает 
Сергей Дмитриевич. Так выпускник одной из 
Белорусских школ Сергей Герасимов оказал-
ся студентом физико-математического фа-
культета Тульского государственного педа-
гогического института. К слову,  учительскую 
профессию с Сергеем разделил и его старший 
брат, который преподает в Белоруссии.

Сюда же, в Белоруссию, после института 
и службы в армии вернулся Сергей. Вернул-
ся молодым педагогом. И уже через пару 
лет учительства его назначили директором 
одной из школ Витебской области. На тот 
момент ему не было и двадцати пяти лет. – 
Родился директором, - иронично шутит про 
себя Сергей Дмитриевич. Конечно, это не бо-
лее чем шутка. На посту директора молодой 
учитель физики и математики, по большому 
счету, «закатывает рукава» и  начинает зано-
во создавать лицо школы. В первые пять лет 
Сергей Герасимов делает ставку на разви-
тие спортивно-туристской деятельности, так 
он пытается сплотить коллектив, сдружить 
ребят. Затем школа начинает вырабатывать  
свое «содержание», наступает «пятилетка», 
связанная с инновационной деятельностью, 
на базе школы идет разработка учебных про-
грамм, пособий. Освоив и это направление, 
школа под руководством Сергея Герасимова 
развивает эстетическое воспитание.  Здесь 
появляются хореографические, театральные 
и общеэстетические классы.  Во внеурочное 
время в школе репетируют творческие кол-
лективы, устраивают отчетные концерты, ез-
дят на конкурсы. Ребята получают всесторо-
нее образование. 

Во всем этом учебному заведению помо-
гает местный Дом культуры, где хореографом 
трудится молодая ярославна Елена. Так зна-
комятся наши герои. Сергея и Елену связы-
вают общие идеи, увлечения, работа – и они 

становятся семьей. Вскоре на свет появляет-
ся маленькая Дарина и еще какое-то время 
семья проводит в Белоруссии. Тем временем 
школа  с каждым годом укрепляет свою репу-
тацию, родители стремятся отдать сюда своих 
детей. Так продолжается до 2003 года, когда 
семья Герасимовых решает вернуться в Ярос-
лавль, на родину Елены Валерьевны. 

В Ярославле Сергей Дмитриевич работает 
учителем математики, информатики и физики 
в школе №3. Его знакомство с 76-ой школой  
происходит весьма интересно, сюда он при-
ходит на учительский семинар по информа-
ционным технологиям. Приходит он один.  – Я 
оказался единственным слушателем семина-
ра, для меня одного школа провела весь этот 
семинар. На чаепитии мы познакомились, 
разговорились, я рассказал о своей работе в 
Белоруссии. Уходя, я бросил фразу: «Надеюсь, 
что мы скоро увидимся». И эта фраза оказа-
лась роковой, 1 сентября меня назначили ди-
ректором 76-ой школы, - вспоминает Сергей 
Дмитриевич. 

Вступая вновь на путь руководителя, Сер-
гей Герасимов стремится сохранить все тра-
диции и достижения, которые были у школы 
на тот момент. – Здесь есть свой уклад жизни, 
свой коллектив, свои звезды. Вне зависимо-
сти от времени школа продолжает занимать-
ся обучением и воспитанием детей, меняется 
время, меняются дети и взрослые, но главная 
функция школы остается прежней. Вместе с 
родителями школа обучает и воспитывает 
детей, - рассказывает Сергей Дмитриевич. В 
этом году результатом этой совместной ра-
боты стало то, что 12 ребят закончили школу 
с медалями. В школе совмещают и новые ин-
формационные технологии, и краеведение, 
именно так здесь появился свой виртуальный 
музей. 

Ровесник своей школы – Сергей Дмитрие-
вич Герасимов, уверен, что учительская про-
фессия – это всегда поиск. - Приходя в класс, 

ты отвлекаешься от все-
го, понимаешь, что здесь 
есть что-то  настоящее, 
- признается он. - Ведь 
чем больше ты отдашь, 
тем больше и получишь. 
Если ты искренен с деть-
ми, они это понимают, 
они все чувствуют. Мож-
но быть требователь-
ным, но при этом лю-
бить детей и делать так, 
чтобы они становились 
лучше. Учительская про-
фессия – это все время 
поиск. Ученик пришел 
сегодня в своих мыслях, 
может быть, дома что-то 
не клеится, а 
тебе нужно 
его вернуть, 
чтобы он ус-
лышал тебя 
и ты ищешь 
к нему под-

ход. Это хождение по грани, это, 
в какой-то мере, искусство – надо 
найти эту золотую середину.

Эту философию с Сергеем 
Герасимовым разделяют его су-
пруга и дочь. Елена Валерьевна 
и Дарина тоже посвятили себя 
преподавательской деятельно-
сти. Елена закончила в Ярославле 
училище культуры и уже больше 
сорока лет работает хореогра-
фом. Сначала в Белоруссии, затем 
в Ярославле – в школе искусств 
№1 и в детском центре «Яросла-
вич». Сейчас Елена Валерьевна 
преподает ритмопластику в шко-
ле №76. Более ста ребят - учащих-
ся начальной школы, ходят к ней 
на занятия. – Конечно, нам хоте-
лось сделать что-то подобное, 
что мы организовали в Белорус-
сии. Начинали с нуля, но сейчас 
уже есть результаты. Мы создали 
свой хореографический коллек-
тив, выступаем на школьных ме-
роприятиях, - рассказывает Еле-
на Герасимова. 

Свою дочь Дарину родители также бла-
гословили на учительскую стезю. С раннего 
детства девочка играла в учителей, игрушки 
были ее учениками, она ставила им оценки. 
Доходило до того, что в тайне от мамы брала 
из коробки туфли на каблуках  и представ-
ляла себя взрослым учителем. – Конечно, на 
выбор профессии повлияла и атмосфера в се-
мье,  с раннего детства мне хотелось работать 
с детьми. Поэтому когда встал вопрос о том, 
куда поступать, сомнений не было – в Ярос-
лавский педагогический университет, - рас-
сказывает Дарина. 

Пять лет назад она закончила Ярославский 
педагогический университет, и все это время 

учит своих «первоклашек» читать и писать. 
Свой первый набор Дарина Сергеевна уже 
выпустила из младшего школьного звена в 
среднее, сейчас у нее второй класс. Как при-
знается молодой педагог, самым сложным 
было научиться работать сразу с тридцатью 
детьми, найти подход к каждому.  – Я пони-
маю, что каждый день я должна каждого из 
них чему-то научить. Чтобы уходя из школы, 
в своих головках они уносили что-то новое. 
Первый год, наверное, был самый сложный, 
иногда я думала, зачем мне все это надо. Но 
как только утром я заходила  в класс к сво-
им ребятам, все сомнения уходили. Сейчас 
для меня очевидно главное, учителем может 
быть только тот человек, кто любит детей не-
смотря ни на что, - признается Дарина. 

Размышляя над тем, продолжат ли дети их 

педагогическую династию, Дарина Сергеев-
на с уверенностью обещает, что это будет их 
личный выбор. Хотя вопрос  вполне законо-
мерен, ведь супруг Дарины, Никита Сергее-
вич, тоже педагог. И ребята его обожают.

Сейчас возраст учительской династии Ге-
расимовых приближается к столетию. В Ярос-
лавском государственном педагогическом 
университете учится внучка Елены Сергеев-
ны, через несколько лет она получит диплом 
педагога. И возможно, тоже посвятит свою 
жизнь учительству. Тогда педагогическая ди-
настия этой семьи перейдет ко второму сто-
летию.

Екатерина ТУРКИНА

У Ч И Т Е Л Ь С К А Я  П Р О Ф Е С С И Я  -  Э Т О  В С Е Г Д А  П О И С К

Традиционное осеннее со-
вещание для председателей 
первичных профсоюзных ор-
ганизаций образовательных 
учреждений города Ярославля 
прошло в областном Доме про-
фсоюзов, в среду, 20 сентября. В 
этом году семинар проводился 
под эгидой Года  педагога и на-
ставника.

Организаторы попытались 
охватить самые актуальные мо-
менты профсоюзной и собствен-
но образовательной повестки. 
Более двухсот участников пере-
нимали опыт коллег, делились 
своими наработками, обсуждали 
последние изменения в отрасли.  

Одним из главных вопросов 
семинара стал новый Порядок 
аттестации педагогических ра-
ботников, вступиший в силу с 1 
сентября. О нем председателям 
первичных профорганизаций 
рассказал председатель област-
ной организации Общероссийского профсо-
юза образования Алексей Соколов. Он дал 
основные характеристики порядка аттеста-
ции, ответил на вопросы участников.

Не меньший интерес вызвал вопрос, свя-
занный с заработной платой работников 
системы образования. Председатель город-
ской организации Общероссийского про-
фсоюза образования Нариман Дженишаев 
акцентировал внимание коллег на том, что  
с 1 августа 2023 года решением губернатора 
Михаила Евраева устанавлена региональная 

премиальная выплата работникам системы 
образования. Так, педагогические работ-
ники,  проходящие через указ президента, 
ежемесячно будут получать 10-процентную 
выплату, а непедагогические работники – 
5-процентную. – У нас есть информация, что 
первые сентябрьские выплаты состоялись и в 
школах, и в детских садах. Очень важно, что-
бы средства на выплаты этих премий пришли 
из регионального бюджета. Первичные про-
фсоюзные организации в свою очередь будут 
отслеживать ход этих выплат,  – прокоммен-
тировал Нариман Дженишаев.

Вопрос о новом территориальном отрас-
левом соглашении по организациям муници-
пальной системы образования на 2024-2026 
годы также был рассмотрен на семинаре. Пла-
нируется, что в октябре – декабре комиссия 
городской организации отраслевого профсо-
юза совместно с департаментом образования 
мэрии Ярославля отработает все разделы. И  
новое отраслевое соглашение будет готово к 
подписанию уже в декабре.  

В числе профсоюзных инициатив на семи-
наре прозвучало предложение об организа-
ции наставничества на уровне первичной 

организации. – Я рекомендовал взять на во-
оружение мероприятие, которое называется 
«Посвящение в профессию». Ярославская го-
родская организация Профсоюза участвует 
в этой акции, адресованной молодым учите-
лям и воспитателям. Хотелось бы, чтобы по-
добное наставничество было продолжено и 
в первичных организациях. Чтобы наставник 
от профкома помогал, консультировал и под-
держивал молодого педагога, – пояснил На-
риман Дженишаев.  

Эффективность профсоюзной работы 
определяется уровнем профсоюзного член-
ства. Об этом никогда не забывают в город-
ской организации профсоюза. На совещании 
вновь прозвучал призыв принять участие в 
акции "Сентябрь - отличный месяц для всту-
пления в профсоюз". - В прошлом году в сен-
тябре наша организация увеличилась на 543 
человека, - рассказывает Нариман Мамедо-
вич, - именно в рамках этой акции мы учиты-
ваем количество новых членов профсоюза и 
определяем лучшие организации. 

По словам председателя, у нас одна си-
стема, один город, один профсоюз, но кто-то 
работает в плюс, а кто-то топчется на месте. 
О том, как сделать работу успешной, как до-
биться положительных результатов, поде-
лились с коллегами Ираида Бачурина, пред-
седатель ППО школы №68, и Елена Жужина, 
председатель ППО школы №35. 

Кроме того, на совещании было обращено 
внимание и на обучение председателей, и на 
проведение в первичках отчетов и выборов, 
а также рассмотрены еще некоторые вопро-
сы профсоюзной деятельности.

Нина СОРОКИНА

 О Б С У Д И Л И  Г Л А В Н О Е

Дарина Сергеевна
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СОРЕВНОВАНИЯ 
«ЧЕЛОВЕК ИДУЩИЙ»

21 сентября из Ярославля в столицу Та-
тарстана, Казань, отправился первый про-
фсоюзный автобус. В течение трех дней 
члены профсоюза побывали на обзорной 
экскурсии, посетили Казанский кремль, 
средневековую татарскую деревню и  му-
зей археологии, съездили на остров-град 
Свияжск и в Раифский Богородицкий мона-
стырь.

Насыщенной и достаточно бюджетной 
поездка получилась благодаря тому, что 
был сформирован целый автобус. – Это была 
первая поездка профсоюзного автобуса. 
Именно такой мы ее и задумывали. Поэтому 
будем продолжать это направление, чтобы 
члены профсоюза могли путешествовать 
комфортно, интересно и экономически вы-
годно, - отметила руководитель отдела ре-
ализации путевок ООО «Яркурорт» Ирина 
Быстрова. По ее словам, большую помощь в 
организации поездки оказали председатели 
областных организаций профсоюзов и пер-
вичных профорганизаций.

Благодаря общему участию поездка, дей-
ствительно, удалась. Доказательство тому 

десятки восторженных отзывов наших членов 
профсоюза.

– Хочу поблагодарить Яркурорт и наш профсо-
юз за такую поездку. Нам с коллегами все очень 
понравилось, начиная от комфортабельного ав-
тобуса, отличного гида и гостиницы, заканчивая 
гостеприимством этого прекрасного города. Все 
что мы хотели увидеть, мы увидели. Мечеть Кул 
Шариф, Казанский кремль, храм всех религий, Ра-
ифский монастырь и, конечно же, славный остров-
град Свияжск. Это не передать словами, как все 
красиво и изумительно. Мы пробовали нацио-
нальную кухню, побывали даже на мастер-классе 
по  приготовлению одного из татарских блюд. Вез-
де нам были рады, - делится своими впечатления-
ми Наталья Латышева.

Первый опыт оказался настолько положитель-
ным, что уже сейчас формируется новый автобус. 
В ноябрьские праздники члены профсоюза могут 
побывать в Нижнем Новгороде, Арзамазе и Диве-
ево. 

Если у вас возникло желание побывать в этих 
краях, звоните +79159988458 по будням с 10 до 18.

Екатерина ТУРКИНА

П Е Р В Ы Й  П Р О Ф С О Ю З Н Ы Й  А В Т О Б У С  П О Б Ы В А Л  В  К А З А Н И
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27 сентября профком Тутаевского мотор-
ного завода провел уже вторую в этом году 
интеллектуальную игру. В ней приняли уча-
стие 13 команд. Пять туров потребовали от 
игроков не только знаний, но и кругозора, 
эрудиции, а иногда сообразительности и чув-

ства юмора.
В первом и фи-

нальном турах про-
веряли общие зна-
ния. В первом туре 
на обсуждение от-
ветов командам да-
валось 30 секунд, в 
финальном туре — 
минута. Но в фина-
ле можно было как 
улучшить результат 
всей игры, так и по-
терпеть поражение. 
Ответы, в которых 
участники были 
абсолютно увере-
ны, нужно было от-
метить галочками 
— на таких ответах, 
если они правиль-
ные, можно было 
заработать не один, 
а два балла, а если 

неправильные, то и потерять 2 балла.
Во втором туре нужно было вспомнить 

имена героев мультипликационных и худо-
жественных фильмов. Подвох был в том, что 
героев этих мы обычно помним по прозви-

щам или фамилиям.
В третьем туре ко-

манды получили тек-
сты вымышленных 
СМС-сообщений, нуж-
но было отгадать, кто 
из известных сказоч-
ных героев мог бы от-
править такие сообще-
ния.

В четвёртом туре 
вновь нужно было 
вспомнить героев 
мультфильмов, но уга-
дывать их пришлось 
уже по изображениям, 
которые сделала ней-
росеть по описанию 
этих героев.

Задания были вро-
де и непростые, но 
очень весёлые, и ко-
манды повеселились и получили удоволь-
ствие от игры.

Когда счётная комиссия подвела итоги, 
оказалось, что команды «Два+два» (ЦДДиКП) 
и «Умник и Умницы» (сборная юротдела, ПДО 
и СУП) набрали одинаковое количество бал-

лов. Победитель выявился лишь в дополни-
тельном туре, им стала команда «Два+два». 
«Умник и Умницы» — на втором месте, а ко-
манда «ТЕХНО» (сборная СТПП и ОГК) — на 
третьем.

Источник: ttps://vk.com/wall-
208884145_4997

В ПАО «Славнефть-
ЯНОС» появилась 
новая традиция — 
поздравлять со свадь-
бой, если оба супруга 
работают на заводе 
или в дочернем обще-
стве и состоят в про-
фсоюзе.

Это решение про-
фком принял еще ле-
том, когда отмечался 
День семьи, любви 
и верности, и рас-
пространил его на 
пары, поженившиеся 
с начала года. И вот, 
когда все вышли из 
отпусков, молодо-
женов пригласили в 
профком, поздравили 
и подарили сертифи-
каты на нужные молодой семье покупки.

В этом году семьей стали:
• Никита (ИЛ) и Екатерина (УПК) Дын-

ник
• Ксения и Владислав Савины (цех 12)
• Светлана (цех 15) и Вячеслав (цех 5) 

Мартюковы
• Виталий Коньков (ИЛ) и Анастасия 

Блинова (ЦЗЛ)
• Татьяна (заводоуправление) и Илья 

(цех 5) Ореховы

• Евгений (цех 1) и Ксения (заводо-
управление) Другановы.

Профсоюзный комитет поздравляет 
молодоженов, желает счастья, любви 
и взаимного и уважения! Семью Друга-
новых также поздравляет с рождением 
прекрасных малышей. Это, безусловно, 
уважительная причина, почему подарок 
получал один папа, а мы воспользова-
лись личным совместным фото ребят.

Материал предоставлен 
профкомом ПАО «Славнефть-ЯНОС»

Профсоюзные цеховые организа-
ции ПАО «Славнефть-ЯНОС» продол-
жают ездить на экскурсии. На этот раз 
члены профсоюза двух служб — по 
снабжению и по финансам и экономи-
ке — съездили на клубничную ферму 
Strawberry.

Ягоды там растут как в открытом 
грунте, так и в огромной теплице, в 
которой очень интересно побывать. 
Ведь традиционные технологии здесь 
дополнены искусственным интеллек-
том, управляющим системой полива, 
проветривания, досвечивания и ту-
манообразования. Познакомившись 
с процессом выращивания, заводча-
не дегустировали свежую клубнику и 
клубничные сласти собственного про-
изводства. А второй частью экскурсии 

выходного дня было 
посещение Плёса 
— города-музея, в 
который можно воз-
вращаться снова и 
снова.

Напоминаем, что 
у профсоюзных це-
ховых организаций 
ежегодно есть воз-
можность съездить 
на экскурсию по 
нашей или сосед-
ним областям по 
льготной цене. Для 
этого нужно самим 

организоваться в цехе и 
через предцехкома по-
дать заявку в профком. 
Обязательное условие 
— группа не менее 40 
человек. Если столько не 
набирается, можно объ-
единиться с другими про-
фсоюзными цеховыми 
организациями, как это 
сделали службы по фи-
нансам и по снабжению.

Ольга МАКУРИНА, 
зампредседателя ППО 

"Славнефть-ЯНОС"
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